



SÍNTESIS INFORMATIVA

Miércoles 30 de Julio del 2025

ANA FRANCIS MOR

Llega a las rejas de Chapultepec “Tenochtitlan”, galería fotográfica que refleja la transformación de la ciudad

| Día | Sección | Medio | Autor |
|---------------|---------|-----------------------------|-----------|
| 30 / 07 /2025 | Cultura | <u>Hoja de ruta digital</u> | Redacción |



La Secretaría de Cultura de la Ciudad de México reafirma su compromiso de llevar el arte y la cultura a los espacios públicos con la apertura de “Tenochtitlan” en la Galería Abierta Gandhi, ubicada en las rejas del Jardín Botánico de Chapultepec, una exposición del artista visual y fotógrafo Pablo Ortiz Monasterio que invita a las y los espectadores a recorrer desde los restos arqueológicos del imperio mexica hasta la vida urbana actual. La entrada es libre.

“Sin duda, es la galería abierta más importante del país y debe ser la galería abierta más visitada del país. (...) Sirve de mucho y la gente platica de lo que va viendo, viene con sus hijos, su pareja, etc. Desde la Secretaría de Cultura y el Gobierno de la Ciudad de México hemos querido ir dando distintas reflexiones y aportaciones, es decir, cómo nos comprendemos hoy y cómo nos miramos hoy en esta ciudad a partir de una mirada de 700 años atrás”, comentó Ana Francis Mor, secretaria de Cultura de la Ciudad de México.

Portales: | [elsoldeméxico](#) | [almomento](#)



Noche de Museos en el Faro de Aragón

| Día | Sección | Medio | Autor |
|---------------|-----------|------------|-----------------|
| 30 / 07 /2025 | Metrópoli | Más por má | Aurelio Sánchez |



La Naranja Mecánica llega gratis al Faro Aragón

Como parte de la Noche de Museos, en el Faro Aragón se proyectará este miércoles *La Naranja Mecánica*, cinta de Stanley Kubrick. La función gratuita es a las 18:00 en el recinto ubicado en la Primera Sección de San Juan de Aragón. Para asistir es necesario registrarse en: servicios.culturales.faroaragon@gmail.com.



Habrá mano dura contra los despojos en la CDMX

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, presentó ayer la estrategia para combatir el despojo de inmuebles en la CDMX, la cual establece penas de seis a 11 años de prisión y la instalación de un Gabinete de Prevención y Atención a esta práctica legal. "Es un tema muy sensible en la ciudad porque es un delito que lastima mucho a las familias, a las comunidades, rompe vínculos familiares y sobre todo se comete en agravio, muchas veces, de personas en situación de vulnerabilidad", señaló en conferencia. La mandataria agregó que las sanciones aumentarán hasta los 22 años de cárcel para quienes cometen este crimen con violencia o en zonas de conservación ecológica, valor histórico y patrimonial. También se creará el Mecanismo de Protección Cautelar para ofrecer asesoría jurídica a las víctimas y se impulsarán iniciativas legislativas para fortalecer la defensa del patrimonio de las familias.

Faros y Museo Yancuic serán sedes del 30 Festival Internacional de Cine Para Niños (...y no tan niños), PROCINE

| Día | Sección | Medio | Autor |
|---------------|---------|---------------------|-----------|
| 30 / 07 /2025 | Cultura | <u>Hoja de ruta</u> | Redacción |



Para disfrutar del periodo vacacional de las infancias, las **Fábricas de Artes y Oficios (FARO) Oriente, Aragón, Miacatlán y Tláhuac**, así como el Museo Yancuic, recintos pertenecientes a la **Secretaría de Cultura de la Ciudad de México**, serán algunas de las sedes de la 30 edición del Festival Internacional de Cine para Niños (...y no tan Niños), organizado por **La Matatena Asociación de Cine para Niñas y Niños A.C.**, que se realizará del **lunes 4 al domingo 10 de agosto** con diferentes proyecciones de cortometrajes y películas, entrada libre.

Abril Alzaga, directora de PROCINECDMX, destacó que la propuesta del festival no solo es llevar proyecciones de películas para niñas y niños, sino hacerles partícipes permitirles exponer sus ideas, explorar perspectivas distintas y, al mismo tiempo, formar ciudadanos cercanos al cine.

Portales: | [al momento](#) | [mascultura](#) | [chilango](#)

Presenta Teatro de la Ciudad Esperanza Iris Homenaje a Cri-Cri

| Día | Sección | Medio | Autor |
|---------------|---------|---------------------|-----------|
| 30 / 07 /2025 | Cultura | <u>Hoja de ruta</u> | Redacción |



La Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, a través del Sistema de Teatros, invita a las familias capitalinas a revivir las entrañables melodías de nuestro grillo cantor en el espectáculo «Que dejen toditos los sueños abiertos. Segundo homenaje a Cri-Cri», con dos únicas funciones el sábado 2 de agosto a las 17:00 horas y el domingo 3 a las 13:00 horas, en el emblemático Teatro de la Ciudad Esperanza Iris.

Bajo la inigualable narración del cuentacuentos Mario Iván Martínez, acompañado de Jimena Parés y Pablo Rodríguez, esta puesta en escena se convierte en un viaje a lo maravilloso para las infancias. Con añoranza y alegría, se interpretan las canciones que marcaron a generaciones enteras.

Exposición “Libertarias: mujeres anarquistas”, la exposición que visibiliza la lucha feminista durante la Revolución, Museo de la Revolución

| Día | Sección | Medio | Autor |
|---------------|---------|-------------------|------------------|
| 29 / 07 /2025 | Cultura | <u>La jornada</u> | Merry MacMasters |



El legado de las [mujeres](#) que lucharon en el [México Revolucionario](#) en contra de las cúpulas de poder económico, político y social liderado por hombres, forma parte de la [nueva exposición](#) “Libertarias: Mujeres Anarquistas” que se encuentra en el Museo Nacional de la Revolución.

La muestra rescata las [ideas feministas](#) de la sociedad contemporánea que han tenido gran eco entre las mexicanas y las [redes de apoyo](#) que se han tejido dentro de los [círculos anarquistas](#) en el mundo. Asimismo, se centra en la presencia de **Emma Goldman**, icono del anarquismo internacional, y **Juana Belén Gutiérrez de Mendoza**, pionera del feminismo revolucionario en México.

Panteón Fest en el Museo Panteón de San Fernando

| Día | Sección | Medio | Autor |
|---------------|-----------|-----------------|--------------|
| 30 / 07 /2025 | Qué hacer | <u>Chilango</u> | Chío Sánchez |



Este verano, la CDMX le abre las puertas al arte desde uno de sus espacios más emblemáticos: el **Panteón de San Fernando**.

En este recinto histórico, donde descansan figuras clave de la historia nacional, se celebrará el **Panteón Fest**, un festival cultural que marca el cierre de los talleres gratuitos organizados por el **Museo Panteón**, en colaboración con el **Centro Cultural José Martí**.

La cita es ideal para quienes buscan experiencias creativas en espacios poco convencionales, rodeados de memoria, historia y leyendas.

¡Vive la magia de Studio Ghibli con este recital de piano en CDMX, en la Ollin Yoliztli

| Día | Sección | Medio | Autor |
|----------------|---------|-----------------|----------------------------|
| 30 / 07 / 2025 | Noticia | <u>Dónde ir</u> | Benjamín Ernesto Hernández |



Una experiencia sonora inspirada en las obras del maestro Hayao Miyazaki se vivirá este próximo **23 de agosto** en la CDMX con un concierto especial dedicado a **Studio Ghibli**. Con el nombre de “The Sound of Ghibli”, se trata de un homenaje a las películas que marcaron a generaciones enteras. La cita es el en la Sala Silvestre Revueltas del **Centro Cultural Ollin Yoliztli** con dos funciones programadas. *Foto: Cortesía y Secretaria de Cultura CDMX.*

Exhiben muestra fotográfica Tenochtitlan a 700 años de su fundación

| Día | Sección | Medio | Autor |
|---------------|---------|-----------|-----------|
| 30 / 07 /2025 | Noticia | Excelsior | Redacción |



PRESENTACIÓN EDITORIAL

Foto: Elizabeth Velázquez

Exhiben su visión de la CDMX

Hoy se inaugura la muestra fotográfica *Tenochtitlan a 700 años de su fundación. Memoria Fotográfica*, y se presenta el libro homónimo en el que participan 12 fotoperiodistas que han retratado la ciudad en las dos últimas décadas. Entre los artistas participantes se encuentran nuestros compañeros Elizabeth Velázquez y Eduardo Jiménez, de **Excelsior**. La cita es a las 17:00 horas en República de Cuba 43, Centro Histórico.

— De la Redacción

Talleres en el Colegio de San Ildefonso

| Día | Sección | Medio | Autor |
|---------------|---------|----------------|---------------------|
| 30 / 07 /2025 | Noticia | <u>Crónica</u> | Eidalid López Pérez |



El Colegio de San Ildefonso abre las puertas de su Salón de Talleres Lado B para recibir al público en el Taller de Impresión de Grabados, que se llevará a cabo del 2 al 31 de agosto de 2025, todos los sábados y domingos de 11:00 a 14:00 horas.

La actividad está dirigida a todo el público, sin necesidad de experiencia previa, y forma parte de los talleres libres que ofrece el colegio como parte de su compromiso con la educación artística y la divulgación cultural.